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1  Ata da 122'' Sessão Ordinária da 18" Legislatura da Câmara Municipal de Barra
2  do Garças - MT.
3  Aos 02 (dois) dias, do mês de março, do ano de 2020 (dois mil e vinte), às 20:00
4  horas, em sede própria, reuniram-se os Vereadores desta Casa de Leis para mais
5  uma Sessão Ordinária, sob a responsabilidade do Vereador João Rodrigues de
6  Souza - Presidente eleito, secretariado pelo também Vereador Geralmino Alves
7  Rodrigues Neto (Dr. Neto) - 1° Secretário eleito. Observadas as exigências
8  regimentais, constatou-se "quórum" suficiente, momento em que p Sr.
9  Presidente pronunciou a seguinte frase: - Sob a proteção de Deus e em nónje do

10 povo barra-garcense, declaro aberto os trabalhos. Antes da execução do ti^hi
11 bíblico e o Hino de Barra do Garças, o Sr. Presidente se manifestou, dizpndb;
12 Boa noite a todos. Presente o número mínimo legal, declaro aberta essa ses^o^
13 Comunico... dou ciência aos membros da Casa, de que por conta da não
14 realização da sessão que estaria marcada para a segunda-feira passada, nós hoje
15 em atendimento aos dispositivos regimentais desta Casa, faremos duas sessões.
16 O procedimento será: nós abriremos a sessão, observaremos todas as fases e
17 posteriormente encerraremos, e abriremos uma segunda sessão. Caso haja
18 interesse e uma pactuação, nós podemos em uma delas suprimir as falas porque
19 nós faríamos numa única sessão e depois... pode ser? Faremos então, a supressão
20 na primeira ou na segunda? Então, fala na segunda? Falaremos na segunda?
21 Falaremos na primeira? Na primeira sessão! Ok? Perfeito! Então, convido a
22 todos para que fiquem de pé, a fim de que possamos ouvir um trecho bíblico e o
23 hino do município. Após a execução de um trecho Bíblico e do Hino de Barra
24 do Garças, mostrando imagens da cidade, o Sr. Presidente cumprimenta a todos
25 os presentes e se manifesta novamente, dizendo: Dou ciência aos pares, de que
26 todos nós somos sabedores, a mídia de uma forma em geral, têm noticiado de
27 que o surto, a epidemia ou a pandemia de Coronavírus que se iniciou na China,
28 se espalhou pelo mundo, e nós nos referindo ao Brasil, não somos uma iUia, tanto
29 é que nós já temos dois casos confirmados de Coronavírus no Brasil, e há ui
30 número relativamente alto de pessoas suspeitas de contágio pelo Coronavírus'
31 Nós não sabemos e ninguém é capaz de dizer ainda com certeza, quais serão as
32 conseqüências, qual que será o nível de condenação no mundo inteiro. Nós
33 sabemos que a nossa cidade é uma cidade pela qual, o transitam muitas pessoas,
34 e bem como, que há um grande número de pessoas do nosso município que
35 diutumamente se deslocam às capitais dos Estados, Cuiabá, Goiânia, Brasília.
36 Então, por conta disso, hoje, por ato da presidência dessa Casa, nós fizemos uma
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convocação à secretária de saúde, à coordenação de endemias, bem assim, ao
secretário de educação do município, para que eles venham até esta Casa, numa
reunião, para que nos digam que protocolos estão sendo adotados ou se pretende
adotar no município, para que nós façamos a prevenção. Cito um exemplo: pelo
que o que se lê na mídia, uma das precauções, a primeira talvez, é que é o
isolamento das pessoas que sejam suspeitas de portarem o vírus. E aí, a gente
fica pensando, por exemplo, não é uma crítica, mas é uma constatação; a gente
sabe que num dia de demanda, às vezes, a pessoa chega lá no UPA e fica duas
horas, três horas, dependendo da demanda, para que seja atendido. Qual^üe e
protocolo a ser adotado? Nós temos uma área de isolamento? Nós sabemc^qpé<:
a triagem é feita por uma... quando é feita a triagem, se estabelecem alguma^s
prioridades. Então, dentro, essas prioridades foram alteradas? Existe um
procedimento a ser adotado? Enfim, vários questionamentos que nós precisamos
fazer, campanhas publicitárias que o município e esta Casa precisão fazer,
porque sem dúvida alguma, a informação ainda é o melhor remédio. Então,
amanhã, em princípio às 17h, na nossa sala de reuniões, nós estaremos recebendo
os secretários, para que nós possamos indagar e sugestionar a adoção de
protocolo de atendimento, para que nós possamos nos preparar; estarmos aí,
preparados, para atender a eventuais problemas que venham a surgir por conta
da contaminação com o COVID-19. Ok, senhores? Passo a palavra ao ilustre 1°
Secretário, para a leitura das correspondências recebidas e expedidas desta
sessão. Posteriormente, o 1° Secretário cumprimentou a todos os presentes, e
após iniciou a leitura das correspondências, com os Ofícios Expedidos. Ofícios
n°s. 013/20 a 063/20- Moção de Aplausos n° 002/20 aos diretores e
colaboradores da Infobarra; Oficio n° 075/20- indicações ao prefeito municipal
Roberto Farias; Oficio n° 076/20- indicações ao secretário de urbanismo Lúcio
Violin Junqueira; Oficio n° 077/20- indicações a empresa Loc Service; Oficio
n° 078/20- indicações ao secretário de transporte e serviços públicos Carlos
Gontijo; Oficio n° 079/20- indicação ao secretário de planejamento urbano e
obras Agvailton Alves Júnior; Ofício n° 080/20- indicação ao governador do
Estado de Mato Grosso Mauro Mendes; Ofício n° 081/20- indicação a
presidente da assembléia legislativa do Estado de Mato Grosso José Eduard
Botelho; Oficio n° 082/20- indicação ao secretário de educação Alberico Rocha
Lima; Oficio n° 083/20- indicação ao secretário de planejamento Mauro Piauí;
Oficio n° 084/20- Moção de Aplausos n° 010/20 ao Sr. Guilherme Costa
Rodripes; Oficio n° 085/20- Moção de Pesar n° 011/20 aos familiares da Sra.
Francisca Martins do Prado; Ofícios n°s. 086/20 a 093/20- Moção de Aplausos
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n° 012/20 aos policiais militares do V Comando Regional; Ofício n° 019/2020-
encaminha matéria(s) aprovada(s) ao Poder Executivo Municipal Sr. Roberto
Ângelo de Farias (Projeto de Lei n°. 003/20, Projeto de Lei n° 005/20, Projeto
de Lei n° 006/20 Projeto de Lei Complementar n° 003/20 e Projeto de Lei
Complementar n° 004/20 de autoria do Poder Executivo Municipal; Emenda
Aditiva n° 002/20, Emenda Aditiva n° 003/20 e Projeto de Lei n° 004/20 de
autoria da Mesa da Câmara Municipal; Projeto de Lei n° 001/20 de autoria do
Ver. João Rodrigues de Souza; Projeto de Lei n° 002/20 de autoria do Ver.
Alessandro Matos do Nascimento); Ofício n° 020/2020, do Sr. Presidente João
Rodrigues de Souza e 1° Secretário Geralmino Alves Rodrigues Neto, a Sra.
Janice Rabaioli, encaminha cópia da Resolução n° 001/2020; Ofício n°
021/2020, do Sr. Presidente João Rodrigues de Souza e 1° Secretário Geralmino
Alves Rodrigues Neto, ao Sr. Olavo Bilac de Castilho Júnior, encaminha cópia
da Resolução n° 002/2020; Ofício n° 022/2020, do Sr. Presidente João Rodrigues
de Souza, à Chefe de Seção de IPTU Sra. Claudia Morais dos Santos, encaminha
resposta ao Ofício n° 002/2020; Ofício n° 023/2020, do Sr. Presidente João
Rodrigues de Souza, à Presidente da Fundação Amazônia Legal Gezaine Pereira
Cavalcante, encaminha resposta ao Ofício n° 038/2019; Ofício n° 024/2020, do
Sr. Presidente João Rodrigues de Souza, à Secretária de Controle Externo de"
Receita e Governo Jakelyne Dias Barreto Favreto, encaminha resposta ao Ofício
Circular n° 03/SCLRLC-GOV3/2020/SCLRLC-GOV; Ofício n° 025/2020, do
Sr. Presidente João Rodrigues de Souza, à secretária de turismo Monica Porto,
encaminha resposta ao Ofício n° 025/SMT/2020; Ofício n° 026/2020, do Sr.
Presidente João Rodrigues de Souza, ao Senador Jayme Veríssimo de Campos,
solicita realização de encontros/oficinas Interlegis, com o objetivo de habilitar
os servidores dessa casa legislativa e das câmaras municipais vizinhas; Ofício n°
027/2020, do Sr. Presidente João Rodrigues de Souza, à secretária de saúde,
secretário de educação e coordenadora dos agentes de saúde, encaminha
convocação de reunião na sala da presidência da câmara municipal, dia 05/03/20,
às 17h; Correspondência, do Ver. Gustavo Nolasco, à Unidade Operacional de
Barra do Garças da Polícia Rodoviária Federal, informa realização no dia
às 9h, de uma carreata em apoio ao presidente Jair Bolsonaro e ainda solicita -
apoio policial; Correspondência, do Ver. Gustavo Nolasco, ao Comando da
Polícia Militar, informa realização no dia 15/03, às 9h, de uma carreata em apoio
ao presidente Jair Bolsonaro e ainda solicita apoio policial; Correspondência, do
Ver. Zé Gota, ao prefeito municipal Roberto Farias, solicita serviços de
colocação de redatores de velocidade, no cruzamento da rua Bororós, com a rua
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Couto Magalhães. Correspondências Recebidas. OFÍCIO N° 081/2020, a
Presidente do Conselho Curador do Barra-Previ Sra. Claudia Regina Rodrigues
Ferreira, sugere a esta Casa que convoque a Gestora do Fundo de Previdência
Municipal, para prestar esclarecimentos sobre as constantes recusas em cumprir
as deliberações do Conselho no que concerne aos investimentos do Fundo. (Lido
na íntegra).
SR. PRESIDENTE: Excelências, só gostaria de... quem faz parte da comissão
que engloba a questão da Previdência? Sivirino. Então, solicito a assessoria da
Casa, que extraia cópia do documento apresentado aqui e encaminhe à
presidência da comissão, para que a Previdência no âmbito de sua atuação,
promova os encaminhamentos necessários convocando se entender pertinente,
independente de deliberação do plenário, porque a comissão tem esse poder, para
que as pessoas sugestionadas no documento, ou as autoridades sugestionadas no
documento, compareçam a essa Casa e prestem as informações necessárias.
Após, continuou-se a leitura das correspondências. MEMORANDO N°
037/CVA/SMS/BG/2020, a Coordenadora Municipal de Vigilância Ambiental,
Sra. Maggie Elaine Lima da Fonseca, em atenção ao oficio convocatório n°
027/2020 da Presidência desta Casa, informar que não poderá se fazer presente
na reunião; OFÍCIO N'' 64/2020/LFR/DP-BG, a Defensora Pública do Estado de
Mato Grosso, Dra. Lindalva de Fátima Ramos, solicita informações referentes a
alteração de nomenclatura de logradouro público; OFÍCIO N° 020/2020/3^
PJC/BG/MPE/MT, o Promotor de Justiça, Dr. Marcos Brandt Gambier Costa,
comunica arquivamento do Inquérito Civil Público n° 055/2014, SIMP n°
006836-004/2014; OFÍCIO N° 021/2020/3^ PJC/BG/MPE/MT, o Promotor de
Justiça, Dr. Marcos Brandt Gambier Costa, comunica arquivamento do Inquérito
Civil Público n° 055/2014, SIMP n° 006836-004/2014; OFÍCIO N° 024/2020/E
PJ CÍVEL, a Promotora de Justiça, Dra. Nathalia Carol Manzano Magnani,
comunica arquivamento do Inquérito Civil Público n° 103/2015, SIMP n°
000728-004/2014; OFÍCIO N® 025/SMT/2020, a Secretária Municipal de
Turismo, Sra. Mônica Ferreira Porto, solicita gravação das sessões ordinárias
ocorridas nos dias 10 e 17 de fevereiro de 2020; OFÍCIO N° 027/STSP/2020
Secretário Municipal de Transportes e Serviços Públicos, Sr. Carlos Robert_
Gontijo, apresenta resposta à Indicação n° 039/2020; OFÍCIO N"^
028/STSP/2020, o Secretário Municipal de Transportes e Serviços Públicos, Sr.
Carlos Roberto Gontijo, apresenta resposta à Indicação n° 040/2020; OFÍCIO N°
029/STSP/2020, o Secretário Municipal de Transportes e Serviços Públicos, Sr.
Carlos Roberto Gontijo, apresenta resposta à Indicação n° 044/2020; OFÍCIO N"

GABINETE DA PRESIDENC!

(66) 3401-2484 / 3401-2395 / 3401-2358 / 0800 642 6811
barradogarcas.iTit.leg.br - fb.cotn/camarabarradogarcas

Rua Mato Grosso, N° 617, Centro, Barra do Garças - MT, CEP: 78600-001
camara@barradogarcas.mt.leg.br/ imprensa@barradogarcas.tnt.leg.br / ouvidorla@barrido{ (leg.br



148

149

150

151

152

153

154

155

156

157

158

159

160

161

162

163

164

165

166

167

168

169

170

171

172

173

174

175

176

177

178

179

180

181

182

183

184

Estado de Mato Grosso

Câmara Municipal de Barra do Garças
Palácio Vereador Dr. Dercy Gomes da Sliva

ti
De mãos dsdas com o povo

fiwUc»]»ao2o

GABINETE DA PRESIDÊNCIA

030/STSP/2020, o Secretário Municipal de Transportes e Serviços Públicos, Sr.
Carlos Roberto Gontijo, apresenta resposta à Indicação n° 042/2020; OFÍCIO N"
03 l/STSP/2020, o Secretário Municipal de Transportes e Serviços Públicos, Sr.
Carlos Roberto Gontijo, apresenta resposta à Indicação n° 041/2020; OFÍCIO N°
032/STSP/2020, o Secretário Municipal de Transportes e Serviços Públicos, Sr.
Carlos Roberto Gontijo, apresenta resposta à Indicação n° 031/2020; OFÍCIO N°
023/STSP/2020, o Secretário Municipal de Transportes e Serviços Públicos, Sr.
Carlos Roberto Gontijo, apresenta resposta à Indicação rf 033/2020; OFÍCIO N°
026/STSP/2020, o Secretário Municipal de Transportes e Serviços Públicos, Sr.
Carlos Roberto Gontijo, apresenta resposta à Indicação n° 038/2020; OFÍCIO N°
024/STSP/2020, o Secretário Municipal de Transportes e Serviços Público^iú
Carlos Roberto Gontijo, apresenta resposta à Indicação n" 034/2020; OFÍClC
025/STSP/2020, o Secretário Municipal de Transportes e Serviços Públicos,^
Carlos Roberto Gontijo, apresenta resposta à Indicação rf 034/2020; OFÍCIO
027/SMPO/GAB/2020, o Secretário Municipal de Planejamento Urbano e
Obras, Sr. Agvailton Alves Júnior, apresenta resposta à Indicação n° 032/2020;
OFÍCIO N° IO/SEFIN/2020, a Secretária Municipal de Finanças, Sra. Lucely de
Sousa Cruz Torres, vem informar que o edital de publicação referente a prestação
de contas anuais exercicio fmanceiro 2019, já fora publicada no site do Tribunzü í
de Contas de nosso Estado; OFÍCIO N° 009/2020, o Vereador Alessandro Mato^ ̂
do Nascimento, solicita autorização de uso do Plenário dessa Câmara dia 28/02, ̂
às 19h, para uma palestra cultural; OFÍCIO 001/2020, a Consultora de Beleza
Independente Mary Kay, Sra. Thalita Astério Guimarães Parreira, solicita
autorização de uso do plenário desta Casa, dia 05/03/20, a partir das 9h, para
ações em comemoração ao Dia Internacional da Mulher; OFÍCIO N° 01/2020, a
Proprietária da Empresa Radioface, Sra. Elma Moraes Lima, solicita autorização
de uso do plenário desta Casa, dia 28/04/20, a partir das 18h, para realização de
palestra; OFÍCIO N° 02/2020/SEPLAN, o Secretário Municipal de
Planejamento, Sr. Mauro Gomes Piaui, encaminha relatório e documentos
apresentados na Audiência Pública do dia 19/02/20, de avaliação e cumprimento
de metas fiscais referentes ao 3° Quadrimestre de 2019; RESPOSTA OFÍCIO,^q
Diretor Executivo da Empresa Garçastur, Sr. Paulo Augusto de Souza, apresen^
resposta ao oficio n° 017/2020, que encaminhou denúncia que chegou à
ouvidoria do poder legislativo; OFÍCIO N" 067/GAB/2020, o Secretário Chefe
de Gabinete, Sr. George Câmara Maia, solicita devolução do Projeto Lei
Complementar n° 021 de 18/12/19. Correspondências Recebidas da
Prefeitura Municipal. LEI COMPLEMENTAR N° 272 de 18 de fevereiro de
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2020. O Prefeito Municipal, Excelentíssimo Senhor Roberto Ângelo de Farias,
sanciona o Projeto Lei Complementar rf 004/2020, de sua autoria, que altera a
Lei Complementar n° 84 de 01 de abril de 2005 e suas alterações, que dispõe
sobre a estrutura organizacional da administração direta do poder executivo e dá
outras providências; (Remanejamento de cargos em comissão, que compõe a
Coordenadoria do APLIC); LLI ORDINÁRIA N° 4.162 de 18 de fevereiro de
2020. O Prefeito Municipal, Excelentíssimo Senhor Roberto Ângelo de Farias,
sanciona o Projeto Lei n° 006/2020, de sua autoria, que dispõe sobre autorização
para firmar Termo de Cooperação Técnica com repasse de recursos financeiros
à instituição que menciona. (Repasse pecuniário no valor de R$ 5.000,00 ao 5°
Comando Regional-2° Batalhão de Polícia Militar do Estado de Mato Gros^
LEI ORDINÁRIA N° 4.163 de 18 de fevereiro de 2020. O Prefeito Muniõ^ãj
Excelentíssimo Senhor Roberto Ângelo de Farias, sanciona o Projeto Lei
005/2020, de sua autoria, que dispõe sobre o repasse de recursos financeiros à
entidade que menciona. (Repasse mensal de recursos financeiros no valor de R$
6.000,00 á APAL); LEI ORDINÁRIA N° 4.164 de 18 de fevereiro de 2020. O
Prefeito Municipal, Excelentíssimo Senhor Roberto Ângelo de Farias, sanciona
o Projeto Lei n° 003/2020, de sua autoria, que dispõe sobre a autorização para
abertura de concorrência pública para construção e exploração comercial de um
quiosque na UPA - Unidade de Pronto Atendimento de Barra do Garças e dá
outras providências; LEI ORDINÁRIA N° 4.165 de 19 de fevereiro de 2020. O
Prefeito Municipal, Excelentíssimo Senhor Roberto Ângelo de Farias, sanciona
o Projeto Lei n° 004/2020, de autoria da Mesa da Câmara Municipal, que altera
a Lei Municipal n° 3.272 de 23 de fevereiro de 2012. (Cria o cargo em comissão
de pregoeiro da Câmara Municipal de Barra do Garças); DECRETO ELI N®
4.279 de 13 de fevereiro de 2020. O Prefeito Municipal, Excelentíssimo Senhor
Roberto Ângelo de Farias, por meio de decreto, dispõe sobre as atribuições dos
servidores envolvidos na alimentação dos sistemas relacionados com o envio do
APLIC e dá outras providências; DECRETO LEI N° 4.281 de 18 de fevereiro de
2020. O Prefeito Municipal, Excelentíssimo Senhor Roberto Ângelo de Farias,
por meio de decreto, dispõe sobre o remanejamento de cargo em comissão
âmbito da administração direta e dá outras providências. (Remanejamento do
cargo de 01 DAS-3-Assesssor de Secretaria III de uma secretaria para outra);
DECRETO LEI N° 4.282 de 21 de fevereiro de 2020. O Prefeito Municipal,
Excelentíssimo Senhor Roberto Ângelo de Farias, por meio de decreto, dispõe
sobre designação de membros para composição da Comissão Paritária de
Controle e Fiscalização. Terminada a leitura das correspondências recebidas e
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expedidas, as mesmas permanecerão em arquivo à disposição dos nobres
Vereadores. Continuando, no Grande Expediente, seguem em seqüência, todas
as falas dos Vereadores inscritos, nessa noite. VER. SIRIVINO SOUZA DOS
SANTOS: Boa noite, Dr. João. No teu nome, eu cumprimento todos dessa Casa.
E apenas, Dr. João, reforçando a vossa fala louvável de trazer a essa Casa para o
debate, as autoridades competentes do nosso município, para discutir essa
situação tão grave que assola o mundo. E, aproveitando esse mesmo gancho, que
nos preocupa muito, já estamos aí, eu acho que para três ou quatro reuniões, que
nós do Conselho do Barra-Previ, vem solicitando a presença da gestora e
infelizmente não estamos logrando êxito, Dr. João. E, mais do que nunca, é
necessário, em se tratando de condição financeira, o mundo também está abai
com o Coronavírus, o mundo fmanceiro. Está muito vulnerável, as bois
valores. E, se tratando de coisa tão séria, nós precisamos de explicação
imediato da gestora, a respeito do nosso Barra-Previ. Não dá para brincar com
coisa tão séria. Então, eu gostaria que o senhor, a partir da Mesa, igual o senhor
colocou, que solicitasse a presença da gestora, para que nós pudéssemos dai
encaminhamentos em situações sérias e necessárias para o nosso fundo de
pensão. Não dá para brincar com coisa tão séria, Miguel. Não podemos brincar.
E, hoje nessa Casa também, Dr. João, eu estou fazendo uma indicação ao
Executivo, no qual, a gente faz uma proposta, entendemos que ela é válida,
entendemos a dificuldade que o município passa com condições financeiras, mas
eu não poderia no mês da mulher, deixar que isso passasse barato. É uma
indicação, na qual, a gente pede ao Executivo que encaminhe a essa casa de leis
um projeto de lei, que cria um Fundo Municipal de Amparo á Mulheres, que está
em vulnerabilidade social e de violência em casa. A gente sentando aí, por
vezes... por várias vezes sentamos esse mês passado, e esse mês agora, nós temos
a Corrida Maria da Penha, que ela é para chamar a atenção da sociedade por esse
alto índice de criminalidade contra a mulher, esse feminicidio que cada dia
cresce. E, nós estamos propondo essa lei; que, o prefeito avalie, leve em
consideração e dentro das possibilidades, que crie esse fundo para que possa
proteger a mulher. Por vezes, ela chega à delegacia, faz a sua denúncia e voUa,
para casa sem nenhuma condição financeira, porque às vezes, ela é refém ái
tipo... como fala o ditado de antigamente na roça: melhor com ele, pior sem ele.
Mesmo apanhando é melhor estar em casa. E, nós temos que parar com isso.
Hoje mesmo aqui, antes de fazer essa fala, abrindo ali, esse final de semana
agora, em Peixoto de Azevedo, uma menina de 22 anos perdeu a vida com 22
facadas deixando uma criança de 4 meses. Uma outra também, eu acho que em
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Brasnorte, se não me engano, uma senhora de 57 anos, nessa madrugada, foi
estrangulada e já encontrada em situação assim, de apodrecimento em casa.
Então, nós temos que criar mecanismos, Miguel, para frear isso. Não pode! Não
dá! É desumana essa situação que o nosso país vem enfrentando. Então, essa é a
minha fala para hoje, Dr. João. Muito obrigado e ótima semana de bons trabalhos
para nós.

VER. JÚLIO CÉSAR GOMES DOS SANTOS; Boa noite a todos os vereadores,
a toda a comunidade aqui presente. Eu queria cumprimentar a todos os
vereadores, em nome do nosso presidente. E, queria cumprimentar toda a
população aqui presente, em especial em nome da minha amiga profçf
Claudia Regina. Seja bem-vinda. Nós fizemos uma indicação aqui essa
inclusive hoje estivemos reunidos com a coordenadora Cláudia, filha
secretário professor Albérico, pedindo um espaço na arena do Porto do Baé, na
quadra da Escola João Alves, na quadra da Arlinda Gomes e na Associação dos
Moradores da Vila Maria, pelo um belo trabalho social que é desenvolvido pelo
Instituto de Cultura de Capoeira e Lazer de Barra do Garças. Esse espaço vai
ajudar essas crianças a desenvolver esse esporte, ocupar as suas cabeças com o
esporte. Então, a gente faz essa indicação, e agradeço aqui a presença de todos
vocês, e peço a colaboração da Secretária e da Coordenadora de Educação do
município de Barra do Garças. E hoje, também queria falar, que depois de uma
luta muito grande, hoje nós recebemos o vice-govemador Otaviano Piveta, junto
com o deputado Eugênio, no aeroporto de Barra do Garças, sobre a questão da
Escola Militar. Foi debatido. Nós requeremos audiência pública no intuito de
colocar a Escola Militar, que seria ali no Dom Bosco, e o intuito maior era dar
uma fmalidade para aquele prédio ali da escola Dom Bosco. Mas hoje, nós
recebemos a notícia do Deputado Eugênio, que vai ali para o Santo Antônio, para
a escola São João Batista. Vai ter uma reunião com os pais, para que se os pais
concordarem, a Escola Militar já no segundo semestre, vai ser instalada em Barra
do Garças. A creche também vai ser... foi assinado o termo de cooperação do
Estado junto ao município. E enfim, eu acho que quem ganha é a população de
Barra do Garças, dando algum sentido para aquela escola Dom Bosco, que f^
parte da história do município, parte da história do Estado de Mato Grosso^
acabar com aquele elefante branco. Como nós conseguimos também ali, no
Ganha Tempo, que era aquela quadra perdida que tinha ali, e a gente, no Estado,
nós conseguimos ali, construir o Ganha Tempo, como também tentamos a
questão da escola militar. Mas, hoje quem ganha é a comunidade de Barra do
Garças. Queria agradecer aqui ao Deputado Eugênio, que inclusive nos pediu
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um levantamento das escolas estaduais aqui dentro do município, presidente, e
que parece que logo logo vamos ter mais uma novidade. Vamos ter aqui, de
quatro a cinco escolas reformadas e escolas que vão ser exemplo para o estado
de Mato Grosso. Muito obrigado. SR. PRESIDENTE: Só, vereador Júlio César,
hoje gentilmente na sua passagem pela cidade, o vice-govemador esteve nessa
Casa e, na oportunidade nós aproveitamos para cobrar e nos declaramos felizes
evidentemente com as notícias; a notícia da criação da Escola Tiradentes. Ela
não é uma escola cívico-militar, nos moldes propostos pelo o Governo Federal.
Quando nós, quem dar uma olhada na lei estadual que aprovou a criação de
referidas escolas nos municípios, ela propôs duas modalidades: uma era a cri^
da escola cívico-militar; a outra é uma possibilidade das escolas já existen^s'
adequarem e de uma forma similar, funcionarem naquela mesma estruturk
essa que será a solução. Mas, de qualquer forma é um ganho para o municípiô>\^^
Mas, na oportunidade, nós aproveitamos para cobrar da secretária de educação
que acompanhava o vice-govemador, a questão do atendimento da necessidade
da constmção de uma escola, principalmente para que funcione o ensino médio,
lá na periferia da cidade. Nós sabemos e dissemos a ela, da grande expansão
populacional que os bairros ali da entrada da cidade sentido Cuiabá/Centro,
Nova Barra, São José, Novo Horizonte, Palmares, de que aqueles bairros
cresceram muito e futuramente pelo os espaços, pelos lotes que ainda há vazios,
aqueles bairros tendem a crescer ainda mais, ao haver um aumento populacional,
e que é imperioso que o Estado assuma o seu compromisso. Porque a educação
em nível médio é uma responsabilidade do Estado e é impensável que as crianças
e sobretudo os jovens e adolescentes que residem naquela região, precisem se
deslocarem ao centro da cidade, para que possam aqui dar a continuidade ao seu
estudo. Então, é imperioso que o Estado dentro desse planejamento... a secretária
disse que no prazo máximo de 10 dias virá uma equipe técnica aqui, a fim de
verificar se realmente a escola Dom Bosco, a escola São João Batista, se adéqua
às condições que são exigidas, mas sobretudo para que nós possamos pressionar
a secretária de educação para que se construa uma escola, para que nós possamos
atender ao Jardim Nova Barra - a Vila Maria até tem - mas, ao São José, ao
Jardim Palmares e ao Novo Horizonte, para que nós possamos atender
crianças que já estão ali naquela região. Nós fizemos essa cobrança hoje, até de
forma respeitável, mas veemente para a secretária, porque essa é uma demanda
do município. Parabenizamos, e é preciso que a gente diga isso, a questão da
creche. O quê que está acontecendo, vereador Paulo Raye? A nossa população
está envelhecendo. O IBGE, ano a ano, e isso será agora com o novo Censo que
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se realizará esse ano, é fato que a nossa taxa de natalidade está caindo. Portanto,
a tendência é que na próxima década, nós precisemos cada vez menos de escolas
de nível primário e isso evolua para o nível médio e universidades. Porém, o quê
que tem acontecido? Há alguns anos, a idade de ingresso das crianças na escola
era 7 anos, H série. Isso foi baixando, baixando, e hoje já há uma obrigação das
crianças de 4 anos, e as creches já estão admitindo com 2, me parece. Então, o
quê que isso faz? Todas essas responsabilidades foram repassadas para o
município. Então, o município, por exemplo, era responsável por 7, 8, 9 e 10, no
ensino básico primário, como nós dizíamos antigamente. Hoje, nós já estamos,
2, 3, 4, 5, 6 e 7, quer dizer, nós já dobramos o quantitativo. E, isso é
importante, que nós tenhamos olhos para essa situação, por que? Pqfqiii
ciência diz que esses de O a 6 anos, não é importante. Não é importante^
fundamental, que as crianças sejam amparadas emocionalmente, com um;
família. E, nós sabemos os graves problemas que nós temos na periferia com
famílias desestruturadas. Com mães que, às vezes, tem dois ou três filhos - não
estou fazendo uma critica - mas isso é uma constatação, que na maioria das vezes
são criadas por avós, por tios, por parentes, enfim. Então, nós precisamos
arrumar a forma de acolher essas crianças. Acolher, para que nós possamos
permitir a elas que tenham uma condição de desenvolvimento pleno. E, por iss'
a importância que é se criar creches. Não apenas creches, já não mais com^
outrora, apenas para que nós tenhamos a questão do assistencialismo. Não mais!
Mas, já para começar o processo de educação. É fundamental que nós tenhamos
olhos e estejamos atentos para esta necessidade. Quando você educa uma criança
- isso é muito importante - você está prevenindo que amanhã essa criança vire
um delinqüente juvenil. Quando você ampara emocionalmente uma criança,
você estará ajudando para que ela não venha a ser um jovem desses que está ai,
ameaçando ou agredindo. Então, é muito importante que nós estejamos atentos.
Foi formada uma comissão, eu vou solicitar amanhã ao secretário de educação
que nos envie cópias, para discutir essas questões no município e para que nós
possamos desenvolver além da melhora na estrutura das escolas, que é muito
importante, mas também essas outras compreensões do processo de educação.
Não por outra razão, e nesse aspecto o presidente Bolsonaro está certo, e, a s
equipe: o nosso grande problema da educação não está na falta de recursos. Nós
temos relativamente uma quantidade satisfatória de recursos, mas nós
precisamos rever os nossos processos na educação. E, eu digo repetidamente, se
nós não conseguirmos envolver as famílias no processo de educação, não adianta
uma boa escola, não adianta uma boa estrutura, não adianta um bom professor.
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se a criança não tiver no seio familiar, o direcionamento para as questões da
educação. Obrigado e parabéns pela fala, vereador Júlio César. VER. JÚLIO
CÉSAR: Só um adendo dessa questão, parece também que estavam querendo
fazer um comodato da Escola Delice para vim para o Estado. Isso ai, inclusive
nós discutimos hoje, e pode ser preocupante até nessa idéia que você falou. As
escolas hoje, estaduais, praticamente estão no centro da cidade; não foram para
a periferia. Mas, a gente tem que pensar bem essa questão da Escola Delice,
porque como é que vai fazer com essas crianças que estão ali, não é? Seria uma
saída? Mas, essas crianças do ensino médio da Escola Delice, teria que sair dali
para ser uma escola do Estado. Então, isso está em debate ainda, mas é
sugestão que eu acho que a gente teria que repensar isso ai. SR. PRESID
Júlio, eu não captei bem. Você está falando da transformação da escola, de^
a escola Delice para que o Estado possa... VER. JÚLIO CÉSAR: Sim.
lembra que a escola... não é isso? SR. PRESIDENTE: Abam... VER. JULIÒ
CÉSAR: E, a escola ia ceder para o Estado. Então, o Estado agora pegou a São
João Batista que é do Estado, e ia colocar uma escola estadual na Escola Delice.
Isso foi discutido lá. Não estou falando que está concretizado, mas é uma coisa
que a gente tem que estudar muito sobre isso, esse impacto que daria ali, para a
comunidade do bairro São José, Vila Maria e Palmares. SR. PRESIDENTE:
com certeza é praticamente impensável, não é Júlio?! Porque... VER.
GERALMINO ALVES RODRIGUES NETO-DR. NETO: Só uma parte,
vereador? Eu estava na reunião na prefeitura representando a câmara municipal
e há um tempo atrás foi ventilada essa situação da Escola Delice ser um
comodato para o Estado para poder fazer. Por quê que era a preocupação? Para
colocar a escola militar para atender aqueles bairros. Mas, na própria reunião foi
cancelado isso. Porque viram que além de não ter onde colocar esses alunos,
então não ia ter porquê você desalojar aqueles alunos e colocar aquela escola.
Então, foi praticamente já abortada essa situação. VER. JULlO CÉSAR: É bom
saber, vereador, porque nós tivemos essa informação no aeroporto, mas se já foi
resolvido lá, ótimo. SR. PRESIDENTE: E, outra coisa, não é Júlio: que a ge
precisar estar a par dessas questões. Está ventilando, não sei até onde isso vai
concretizar, inclusive de concentrar as escolas aqui do centro numa única escola.,
Por que? Segundo a fala do vice-govemador, nós temos aqui o Heronides Araújo
que teria condição de ser ampliado, ser melhorado toda a estrutura, para que se
pudesse trazer... O Heronides não... aqui, o Filinto Muller, mas trazer a
comunidade escolar do Heronides Araújo para cá. Ai, é uma questão de gestão,
não sei se seria viável. Essa conversa há, mas é muito importante que nós nos
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coloquemos nessas discussões e em todas elas, porque sem dúvida alguma, de
todos os bens que se podem fazer a qualquer comunidade, a educação está em
primeiro lugar. VER. JÚLIO CÉSAR; Seria muito interessante a escola em
tempo integral, para que os alunos ficassem o dia inteiro na escola. Seria uma
coisa de se estudar, e que a gente poderia trabalhar isso junto ao governador do
Estado. SR. PRESIDENTE: Inclusive, Júlio, está é uma solução... eu estive no
Ceará, nas regiões onde se tem, pelo menos segundo as avaliações nacionais, os
melhores resultados, e talvez o diferencial esteja bem ali: a grande maioria das
escolas são em tempo integral. VER. MURILO VALOES METELLO:
Presidente, só uma fala aqui. Hoje, na reunião que nós tivemos aqui de manhã,
juntamente com a secretária e com o Pivetta, o Otaviano Pivetta, ele frisou
nós três, estava eu, você e o Pebinha com ele aqui, ele frisou, que as visitaà^e
ele iria fazer hoje, visita técnica, foi feita no Filinto Muller, no Cristino Cortes e
Nossa Senhora da Guia. Então, aonde que ele falou que vai trazer aquela escola
modelo, e quer frisar que nem você frisou, fazer um agrupamento numa escola
só. Então, hoje nós fizemos a visita nessas três escolas, mas não tem nada
defmido ainda. Estão achando uma área grande para finalizar isso, para trazer
uma escola modelo. SR. PRESIDENTE: Ok! Vereador... Paulo, o Neto quer çó
fazer uma complementação. Eu já chamo você. Ok? Já chamo vossa excelênci ,
Me desculpe. VER. DR. NETO: É só para complementar também essa situação
da escola militar e da creche. É importante dizer que essa Câmara, ela foi muito
importante nesse processo da escola Dom Bosco. Nós todos queríamos que ali
fosse a escola Tiradentes, não é?! Temos que parabenizar aqui, o Deputado
Eugênio, foi um grande representante nessa questão e também o deputado Silvio
Fávero. O Silvio Fávero fez a lei. Inclusive, essa lei, vossa excelência está com
toda razão, ela vai ter que ser alterada pela Assembléia Legislativa, para poder
funcionar realmente as escolas Tiradentes. Mas, já está um consenso entre os
deputados, eles vão votar com regime de urgência porque essas escolas é para
elas funcionarem já no segundo semestre. Aqui em Barra, a escola Tiradentes, é
bom dizer, é uma promessa do vice-govemador e da secretária Marioneide, que
é para funcionar a partir do segundo semestre já. Então, julho já é para ter a
escola Tiradentes. E, foi o mais importante lá, eu achei muito boa a fala do vi
governador, do Piveta; o Piveta tem um "no hall" nisso, na questão da educação,
porque quando ele foi prefeito, realmente ele mudou a história de Lucas do Rio
Verde quanto a educação. Está certo que Lucas do Rio Verde é outra história,
tem mais recursos, mas ele tem as idéias e quer trazer para o Estado. Eu fiquei
muito feliz com a fala dele. Ele está com um projeto de realmente escolher fazer
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seis escolas, as sete escolas modelos em Barra do Garças. Escolas de qualidade,
que tenha lazer, que tenha sala de aulas adequadas. E, o impressionante é que ele
disse que acha que já tem o recurso para poder fazer isso. Então, isso é
importante. E, parabenizar também agora, porque a gente tem um déficit muito
grande no Brasil, na questão de creche. Então, já que a Escola Dom Bosco estava
parada, agora vai ser uma creche lá para quase 800 crianças. As pessoas, ás
vezes, estão criticando porque concentrou no centro essa quantidade; essa creche
que precisa nos bairros. Nós temos que dizer é que é uma oportunidade para o
colégio não se acabar. Então, há de transformar ele nessa creche. Tem
levar até uma secretaria da educação para lá, que é um prédio grande ta:^^,.
folgar outras áreas que estão alugadas, podem ir para o prédio da educaçà^
nós não podemos nos esquecer, que o municipio vai construir duas creches: u: ..
na região do Nova Barra e uma próxima ao Ouro Fino. Então, eu acho que
reformando essa creche no Dom Bosco, futuramente essas creches nos próximos
anos construidas, a gente consegue sanar a questão de creches no nosso
municipio, e essa qualidade. É bom dizer também, presidente: já montaram uma
comissão. A coordenadora Cláudia, filha do Albérico e o Heleno vão representar
o municipio, junto com os coordenadores aqui do Estado. E, dia 17, já tem que
ter um relatório: quantos alunos têm; quais são os locais que precisam das
escolas. O Piveta foi muito feliz na fala, ele chegou até falar, se precisar de
vender um terreno do Estado numa área nobre que está obsoleta, para pode.
construir outra escola, é de fazer. Tem que levar a escola para onde estão os
alunos. Então, eu achei muito interessante a fala do Piveta. Tomara que as coisas
se encaminhem e dê tudo certo. Muito obrigado. Boa noite a todos.
VER. PAULO CÉSAR RAYE DE AGUIAR: Boa noite a todos. Boa noite
presidente. Boa noite a todos que comparecem aqui essa noite. Eu não quero
entrar nessa discussão como um desmancha prazer. Eu acho que a escola São
João Batista para ser transformada numa escola cívico-militar, tinha que ter a
anuência dos alunos. Porque essa imposição, o meu parecer, o meu ponto de
vista, não estou querendo influenciar ninguém, mas no meu ponto de vista, eu
acho que essa questão de escola militar, virou um modismo agora nesse governo
Bolsonaro, que quer implantar escola militar no Brasil inteiro, como se n„
tivéssemos a necessidade de ter uma educação militar. Eu acho muito mai^
importante do que você falar: "Olha, nós vamos reformar o São João Batista e
fazer uma escola militar". "Vamos fazer do colégio São João Batista uma escola
melhor, melhorando o salário de professores, melhorando a educação,
melhorando a estrutura da escola". E, o vereador Júlio César não falou o que vai
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ser feito pelo Dom Bosco. O que vai ser feito do Dom Bosco. Uma creche
daquele tamanho? Uma creche vai caber... vai ser para a região então, não é?!
Porque aquela ali é uma escola de grande porte para se fazer uma creche. É um
desperdício em fazer uma creche. Enquanto você está pegando, Joãozinho, uma
escola já montada que nem o colégio São João Batista e transformar numa escola
cívico-militar. Eu não estou querendo dizer que está certo ou está errado, eu só
não concordo com essa militarização da nossa educação. Que, tudo quanto é
aluno vai ter que de manhã cedo entrar em fila e cantar hino nacional, todo
mundo obedecendo porque provavelmente numa escola cívico-militar, q.
vai ser um militar. Vai ser um militar, o diretor. E, os alunos vão ter que
ordem a unida, quer dizer, priva a liberdade, priva a iniciativa e você dá>v^
bom? Vocês acham que todo militar... não estou querendo discutir isso
Agora, você acha que um capitão do exército, ele é mais educado que você, do
que eu? Ou teve a educação... o Joãozinho teve uma educação pior do que teve
um militar? Eu não concordo com isso. VER. JÚLIO CÉSAR: Só me permite
uma parte? VER. PAULO RAYE: Mas, eu acho que nós vamos ter que esperar
para ver. Não concordo com a situação, mas vamos esperar para ver o que vai
acontecer. VER. JÚLIO CÉSAR: Sobre a questão da escola Dom Bosco, você
disse muito bem, eu concordo, e eu acredito que se tivesse uma escola militar
teria que ser no Dom Bosco. Mas, naquele momento o prefeito falou que o
Estado não teria condições financeiras de fazer e então repassou para .
município. VER. PAULO RAYE: Ah... mas, ele tem condições de fazer reforma,
como falou o Murilo, de fazer escolas modelos, ou não? Todas as escolas
estaduais vão virar escolas modelos? E, não tem o dinheiro para fazer o Dom
Bosco uma escola? VER. JÚLIO CÉSAR: Não... aí, foi o prefeito que nos
informou. Inclusive saiu uma matéria, eu conversei com ele e ele falou que
esteve em Cuiabá e o Estado não tinha recurso. Ponto. VER. PAULO RAYE: Se
o Estado não tem recurso, me explica Murilo, como é que vai transformar as
escolas estaduais aqui, em escolas modelo? Como é que vai procurar um lote
para construir uma escola de primeiro mundo aqui? Isso é balela! Isso é conversa
fiada! Eu pago para ver. Eu digo para você com sinceridade, quando que vai
começar isso? Quando vai começar? VER. MURILO VALOES: Paulinho, deix„
eu só... se for para mim te responder, deixa eu te responder. Eu vou dar um
exemplo para você de Lucas do Rio Verde. Você já foi lá, as escolas... VER.
PAULO RAYE: Quando que eles falaram que devem iniciar isso? VER.
MURILO VALOES: Eu estou acompanhando o que o vice-govemador esteve
aqui falando: que ele garante fazer as escolas modelos. VER. PAULO RAYE
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Garante nada, rapaz! VER. MURILO VALCES: Eu não vou entrar nesse embate
com você, Paulinho, porque cada um tem um modo de pensar. Você tem um e
eu tenho outro. Eu quero o melhor é para Barra do Garças. Você pensa negativo,
eu penso positivo. VER. PAULO RAYE: Você me responde assim: quando que
vai ser iniciado isso, essas reformas? Quando? Porque eu vou fazer uma
contraproposta aqui. VER. JÚLIO CÉSAR: Paulo, sobre a questão das... o que
foi anunciado foi que é a partir do segundo semestre. Então, seria... VER.
PAULO RAYE: Se a partir do segundo... vou fazer uma aposta aqui agora. Se a
partir do segundo semestre o Estado vier aqui com um saco de cimentq
qualquer colégio, nunca mais eu sou candidato a nada nessa cidade. VER.
CÉSAR: Está gravado, hein Paulo. VER. PAULO RAYE: Eu estou promete:
a vocês, se o Estado aparecer com um saco de cimento... porque o Brasil está
quebrado e o Estado de Mato Grosso acabou de pegar vinte e cinco milhões
emprestados; lê a revista ali do Jayme Campos; para poder pagar o quê? Pagar
os atrasados. E, você acha que o Estado vai investir em Barra do Garças fazenda
escola modelo, reformando todas as escolas estaduais? Isso é brincadeira! Minha
proposta está em pé e minha promessa também. VER. JÚLIO CÉSAR: Paulo, e
só mais uma coisa, uma situação, que você disse sobre a escola militar: quem
que vai ficar lá? Eu acredito que a pessoa que quer ser um médico, ele faz o
vestibular para a medicina. A pessoa que quer ser advogado, ele presta para
Direito. Só vai lá quem queira, quem que o pai quer colocar lá. Não é obrigado
a colocar o seu filho.

VER. ALESSANDRO MATOS DO NASCIMENTO: Boa noite senhor

presidente. Aproveitando as notícias ai, de que o Estado vai fazer essas escolas
modelos, nós estamos com um requerimento sendo encaminhado ao secretário
de estado da educação, para que uma dessas escolas, Júlio... duas dessas escolas,
inclusive uma foi visitada por você junto, à época foi encaminhado ao Ministério
Público e que gerou uma vistoria, isso gerou uma obrigação do governo passado,
fazer a reforma da escola Francisco Dourado, que nunca recebeu uma reforma,
dos quarenta anos que ela existe. Então, nós estamos fazendo um requerimento
ao secretário de estado de educação, solicitando o cronograma das reformas taptp
do Francisco Dourado quanto da Escola Maria Nazaré ali no Pitaluga, que
abandonada. Eu nem sei sinceramente, se está funcionando ainda lá no antigo
Bahamas ou se já jogaram para o... ainda... pois é, porque até pouco tempo atrás
funcionava a escola Maria Nazaré no antigo prédio do Bahamas alugado, com
divisórias de... Então... isso é uma vergonha. Então, fica aqui o nosso
requerimento feito ao secretário do Estado. Aproveitar essa demanda aqui, que
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O vice-govemador esteve aqui, que ele encaixe isso nessa situação. Senhor
presidente, o Gilson está aqui, taxista lá da Praça Sebastião Júnior, e nós
falávamos aqui em novembro, eu falei com vossa excelência, sobre nós
realizarmos uma reunião com todos os que vivem ali ao entorno, empresários,
taxistas, para que nós déssemos um pontapé para resolver o problema de
abandono daquela praça. Porque a palavra é essa, ela está abandonada. Ali, nós
temos uma quantidade gigantesca de moradores de rua. Ali, nós temos notícia,
estão consumindo droga a luz do dia. Arrombaram os dois comércios poucos
dias atrás e roubaram tudo lá. Então, não dá para jogar para frente. A gente,
que a secretaria da ação social faz as captações, mas tem que ser feit^
reforma daquele espaço ali, além da reforma ter a presença const
segurança ali e o encaminhamento. As pessoas que estão nessa situação dè _
que estão passando por essa situação, por essas dificuldades, que elas sejam""
diretamente acionadas para o tratamento, para a casa de apoio, para serem
socorridas. Mas, que quanto mais houver atenção, possa haver então, o socorro v "■
a essas pessoas. Então, eu havia falado para o Gilson, senhor presidente, que o \\
senhor havia conversado com representantes do Executivo, para que nós ainda ^
nesse ano, no começo desse ano, levasse a termo um projeto que é do vereador ^
Neto, que, de ali no centro daquela praça seja construído uma área gourmet. Seja
licitado o espaço para que as pessoas possam ali vender seus alimentos durante
a noite, e o dinheiro dessa licitação seja utilizado para reforma. Então, eu quero
novamente fazer esse pedido para o senhor, que a gente possa nos reunir, João,
que a sua assessoria possa conduzir esse processo junto com as pessoas de lá, e
a gente possa dar essa resposta que nos é cobrada a todo momento. Nós estamos
encaminhando outro requerimento, ao IPHAN Mato Grosso, à secretaria de
cultura do estado de Mato Grosso, cobrando providências para o chamado,
refazer ou a renovação, do antigo posto telegráfíco lá da Voadeira. Porque é o
único Patrimônio fJistórico de Barra do Garças... o senhor me dá mais dois
minutos? É o único Patrimônio Histórico de Barra do Garças tombado pelo
IPHAN Estadual. Então, ele tem um tombamento e como Patrimônio Históri
ele deve ser responsabilidade de cuidar, do Estado de Mato Grosso. Então,
estamos cobrando para que a secretaria de estadual e o IPHAN tomem pé, porque
lá caiu o telhado, tem que praticamente refazer o telégrafo. Épocas, quando nós
estávamos na frente da coordenação do curso de História na Univar, até um
Museuzinho funcionava lá. Então, era um ponto de visita, levava-se alunos

para passear ali. Então, fica a nossa cobrança que está sendo feita á secretaria de
estado de cultura. Nós temos aqui algumas outras reivindicações da comunidade
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entre o Morada do Sol e o Recanto das Acácias, pedem: brinquedos, como foram
instalados em vários locais, em vários bairros da cidade e ali naquela pista de
caminhada, brinquedos para as crianças; a reforma da pracinha lá dentro do
Recanto das Acácias; a construção de uma praça de lazer e desporto lá da Igreja
Católica dentro do Morada do Sol - também reinvindicação da população. E,
ainda há uma reivindicação da população do Recanto das Acácias, com relação
ao antigo posto policial, que fica ali na saida para Araguaiana. Há um ano e meio
atrás, nós nos reunimos, vereador Cleber, Zé Gota, Gustavo, o senhor;
conseguimos materiais junto com o Gustavo Coalhada, agente prisional^
lá uma série de reeducandos da cadeia pública, e foi totalmente reformad
Postinho. Só falta ligar a energia e ali funcionar a base da PM, fiscalização de
INDEA, de SEMA. E, nós estamos fazendo aqui então, o encaminhamento da
comunidade que nos cobram por meio de oficio, que a prefeitura, ela faça essa
ligação de energia para que esse posto volte a funcionar. Então, servindo como
base da PM e de diversos outros órgãos, para que a comunidade seja atendida.
Está prontinho, "reformadinho", bonitinho, falta ligar a energia. E, isso é um
papel então, do executivo municipal. Fica ainda aqui, o nosso repúdio ao que foi
feito ali no Porto do Baé, nas últimas semanas, aquela intervenção da Águas de
Barra: desproporcional, despropositada nessa época. Todos nós sabemos que é
necessário fazer aquelas obras. Por quê que não fazem em época que não vai
gerar prejuízo, tanto para a cidade quanto para si própria? Porque vão ter que
fazer um monte de novos serviços de intervenções ali. Então, fica aqui o nosso
repudio àquela carniça que foi feita ali no Porto do Baé.
VER. GUSTAVO NOLASCO GUIMARÃES: Boa noite a todos. Quero aqui
registrar a presença do meu amigo Sivirino Lourenço Santos, o meu amigo
Sivirino, que hoje está com um programa na rádio aqui em Barra do Garças.
Muito obrigado pela visita, meu amigo. Eu subo a essa Tribuna hoje, para falar
alguns assuntos. Vamos começar lá da semana passada: carnaval. Eu estarei
encaminhando á prefeitura, para saber dos dados financeiros do carnaval. Se foi
utilizado o dinheiro público. Porque o que eu vi no anúncio do carnaval estava
lá o FUMTUR. O FUMTUR não é para fazer carnaval, é para a gente promov^
o turismo de verdade em Barra do Garças. Então, estarei cobrando isso ai.
dinheiro da população não é para ficar fazendo festa, é para investir em
inífaestrutura no nosso município. Durante o carnaval, todos aqui, quem esteve
na cidade, quem viajou não viu, mas quem ficou por aqui viu a quantidade de
chuva que caiu durante o carnaval e vários relatos - até um relato do irmão d
igreja - que não podia dormir tranqüilo, não conseguia sair de casa pqrqu^ a água
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629 estava subindo, estava alagando. Eu lembro que lá em campanha política do'
630 prefeito: "Nova Barra! Nova Barra isso, Nova Barra aquilo. Isso aqui era
631 desvalorizado. Hoje o terreno vale tantos mil reais". Tem um lugar lá que não
632 querem de graça. IPTU: todo ano manda um projetinho para tentar aumentar
633 IPTU. Alguns, nós conseguimos barrar... SR. PRESIDENTE: Solicito... por
634 gentileza vereador. Solicito aos servidores da Casa, que se abstenham de manter
635 falas no momento da fala do vereador, por gentileza. Vou devolver o^prazo à
636 vossa excelência. VER. GUSTAVO NOLASCO: E falava que muito valor|za3b
637 o Nova Barra e blá, blá, blá, blá, blá, blá... Tem lugar no Nova Barra quê
638 não está querendo de graça. Ao invés de valorizar, desvalorizo"
639 aumentou! Isso é uma vergonha! Cadê a responsabilidade com as pessoas"
640 quero ver prefeito ter coragem de levar deputado, vice-govemador lá no Nova
641 Barra. Leva ali, naquela obra que está sendo dinheiro jogado fora na beira rio,
642 que eles começam e a água lava, eles começam e a água lava. Leva lá no Nova
643 Barra. Vai respeitar o cidadão do Nova Barra. Isso é uma vergonha porque iss\
644 não pode ser admitido. O pessoal não está podendo dormir direito. Não está
645 tendo poder de ter um sono, um descanso merecido. A gente não pode admitir
646 isso não. Aí, vem esse tipo de descaso da prefeitura, aí vem a Águas de Barra do
647 Garças com o seu descaso. Fura uma rua, em vez de colocar asfalto, coloca uma
648 lama asfáltica, que chove, passa carro e vira uma lama, uma lambança. Águas de
649 Barra do Garças, vocês estão fazendo uma lambança no nosso município. E,
650 também, de um requerimento que eu fiz, pedindo explicações daquele
651 cercamento de um lote que ficou em R$ 26.430,76, que qualquer um com o
652 mínimo de decência, com o mínimo de inteligência, sabe que tem alguma coisa
653 errada. Alguém está lucrando e está lucrando e muito com o dinheiro público. E,
654 isso não pode ser admitido e eu não fui eleito vereador para aceitar esse tipo de
655 abuso com o dinheiro público e com a nossa sociedade. Tenham todos uma boa
656 noite e muito obrigado.
657 VER. JAIME RODRIGUES NETO: Senhor presidente, senhores vereadores,
658 população aqui presente, colaboradores, boa noite. Hoje, subo nessa Tribuna,
659 senhor presidente, para falar sobre um requerimento que me fizeram enquarí
660 vereador, sobre os títulos de propriedades das casas e dos lotes do Jardim
661 Araguaia, na Cohab. Quando, o então governador do Estado Pedro Taques,
662 chegou a anunciar que ia entregar o título para aquela comunidade daquele bairro
663 e não o fez. Passaram-se quatro e os moradores não tem o documento, porque
664 através do titulo, se leva no cartório, paga-se o ITCD lá na Sefaz, Secretaria d
665 Fazenda do Estado, o imposto estadual, e leva no cartório o título é a partir de
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então, registra e tem a matrícula, podendo o morador fazer um financiamento ou
uma melhoria na sua casa. O que acontece lá, a realidade de hoje, é que é um
bairro antigo de Barra do Garças e não tem título, não tem documentação. Nós
vamos levar esse pedido ao atual governador Mauro Mendes, vamos fazer uma
indicação aqui na Câmara, peço aos nobres colegas vereadores que assinem
juntos esse pedido, e que lá junto também ao presidente do Intermat, que é que.
é o responsável pela emissão desse título, para que consigamos íe
documentar os imóveis do bairro Jardim Araguaia. Também, senhor presitób
essa semana, eu fui indagado nas redes sociais sobre o Residencial Carvalho
II e III. Somos sabedores que aquele Residencial está parado e ali as casas estão
sendo quebradas, furtadas e outras coisas, sendo que uma grande quantidade de
moradores poderiam estar ali nas suas residências. São pessoas que precisam,
contudo o poder público, no caso o Federal, não viabilizou o di^eiro. O
presidente do mandato passado que ficou de dar continuidade na obra, não o fez.
Então é compromisso de quem? É compromisso do governo federal. Mas, eu.
um simples vereador, também vou fazer uma indicação e vou pedir uma
audiência ao senador Jayme Campos, para quê através dele seja viabilizada
alguma coisa para que seja retomada as obras do Carvalho I, II e III. Senhor
presidente, sobre a questão da escola militar, eu sugbo como vereador, também
tenho o meu ponto de vista, sou também morador de Barra do Garças e não
poderia ser diferente, que a Escola Militar seja feita na escola Dom Bosco. Esse
é o meu ponto de vista, porque as creches devem ser feitas, na minha opinião,
nos bairros. Atende melhor nos bairros. Então, é esse o meu ponto de vista.
Muito obrigado.
VER. CLEBER FABIANO FERREIRA: Obrigado. Senhor presidente, meus
colegas. Boa noite a todos. Boa noite ao plenário, o meu amigo Cesário que está
aqui presente. Boa noite Sivirino, em nome de quem, eu cumprimento o Reuber
ali atrás. Senhor presidente, eu vim à Tribuna hoje, primeiro, para parabenizar o
companheiro Sivirino, por mais uma vitória alcançada. Para mim foi uma vitória.
Para nós. O atleta Lucas Pinho conseguiu o 24°, não é? 22°, entre as Américas
do Pan-Americano Mundial, no Pan-americano no Canadá, e em uma prova q
não era dele. Ele corre 800m e lá ele correu S.OOOm. Dominou a prova. Eu assi^
a prova e ele dominou 4 km a prova, correndo com atletas que não é da categoria
dele, que não é da prova dele, mas fez bonito. Barra do Garças mais uma vez
saindo para o mundo e mostrando. Parabéns Sivirino. O seu trabalho é muito
bonito, parabéns. E, transmita os parabéns ao atleta. E, eu quero fazer uma
proposta aqui: falam sobre escola militar, sobre creche. É ótimo! rq^is uma
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703 escola. Que seja, militar, que seja civil, que seja civica, o que seja, sendo uma
704 escola, eu acho que é importante. Investir em educação é importante. Não
705 importa a modulação dessa escola, se vai ser de tempo integral ou não. Isso aí,
706 para mim não tem muita importância. O que importa é que nós teremos mais
707 uma escola. Educação é a chave de tudo, na minha opinião. Mas, quanto a creche,
708 eu vi hoje, o prefeito postou, a assessoria do prefeito postou dizendo que vai ser
709 a maior creche do Estado, com mil vagas. Eu queria pedir para que fizes^n-ucn^
710 detalhe: como professor universitário tem muitas mães, muitas mãe^,
711 excelência sabe disso, que às vezes, querem fazer um curso, uma faculí
712 querem se aprimorar na educação: Secitec, fazer um curso técnico, e às v€
713 não tem condições porque não tem onde deixar as crianças. E, os nossos curso^
714 são todos oferecidos aqui na região central. E, eu conversava com uma pessoa,
715 que inclusive é do Conselho de Educação, o professor Zé Nogueira, e ele me
716 disse isso, falou: Professor, a gente precisava de uma creche noturna para ajudar
717 essas mães, as mães que vem estudar, as mães que vem trabalhar a noite. Porque
718 tem muita mulher que é garçonete, tem muita mulher que trabalha na cozinha^
719 dos restaurantes, tem muitas mães que estão estudando. Então, tem essas
720 pessoas, as mães que precisavam, pelo menos até às 10 horas ou até o horário da
721 faculdade ou da escola secundarista, na questão da escola do Ensino Médio. Tem
722 muitas mães que estão aí, fazendo o 2° Grau ou concluindo. Que, nessa escola
723 Dom Bosco, nessa creche que o prefeito vai construir e está tentando viabilizar,
724 o que eu acho louvável, que coloque então, uma ou duas salas no período noturno
725 para contemplar essas mães. Porque a gente tem assistido realmente, que muitas
726 mães, mães sozinhas que não tem com quem deixar realmente seus filhos, e às
727 vezes, querem estudar, querem trabalhar, trabalha no período noturno, e não tem
728 onde deixar. Que, nós possamos contempla-las nessa creche, que é central. Isso
729 é interessante. E, outro detalhe também, uma coisa que ninguém pensa com
730 creche, só pensa em fazer a creche là no bairro. Está certo! Tem que ter a creche
731 no bairro, mas nós temos que pensar também que a grande parte, uma maioria
732 esmagadora dessas mães que moram là, trabalham aqui. E, que talvez ter uma
733 creche no centro, uma creche boa, bem montada e bem estruturada, é melhor do~^ \] \ ̂
734 que essa mãe levar a criança là. É mais fácil ela descer para o trabalho e deixarxN i
735 a criança numa creche aqui no centro, onde ela trabalha na loja, onde ela trabalha-
736 como secretária, funcionária, doméstica ou quando trabalha nos restaurantes,
737 enfim. A grande maioria esmagadora trabalha é aqui, então, a ordem está sendo
738 inversa. Se nós tivéssemos uma creche boa no centro, no perímetro central essas
739 mães viriam de manhã com seus filhos, deixaria elas nas creches, pr^xiijno dó
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local de trabalho. Então, eu acho que isso tem que ser pensado. Então, que seja
o Dom Bosco. Eu há tempo, eu tinha feito a proposta de transformar o Filinto ou
o Heronides Araújo, em uma creche, mas se houve o comodato do Dom Bosco,
excelente. Muito bom. Que seja feita uma creche para mil pessoas, mil crianças.
Vai contemplar isso, eu só deixo esse pedido, está aqui o secretário chefe de
gabinete, que você possa levar, George, essa idéia até ao prefeito para que
contemple isso. Seria também, algo inédito, não é senhor presidente? Acredito
que seria algo inédito no Estado e o prefeito Roberto Farias faria ai, mais essa
inovação. Então, fica ai a dica, fica o pedido, a idéia, a sugestão, para qúe^^a
contemplado. E, no mais dar uma cacetada. Está vergonhoso, não é, S
presidente, essa questão da concessionária de águas ai, isso aqui já viròu-4jma^
rotina, uma situação ruim. Lá no Anchieta, de frente a ETE, a estação
tratamento de esgoto, tem uma cratera que o rapaz caiu lá. Eu fui num aniversário
agora, sábado, quando eu voltava do aniversário tinha um rapaz caído com o
veículo lá dentro de uma cratera e está escrito assim 6: homens trabalhando. E,
não tem ninguém trabalhando lá, faz tempo, e está uma cratera. Então assim, eu
não sei mais o quê que a gente faz. Foi feito uma CPI, o Ministério Público já
entrou com uma ação, o Ministério Público Federal já ingressou também. A CPI
constatou todos os defeitos e tudo, jájudicializou, a coisa está lá e nada acontece.
Eu rogo que o próximo gestor público que vier aí, que seja um homem sábio,
que pega esses contratos dessas concessões todas que foram feitas, que não
cancele, mas que chegue e chama um por um, pega na orelha e fala assim: "Senta
aqui. Vai organizar ou não? Não! Então, você está fora. Ah... eu vou judicializar.
Fica à vontade. Você quer o endereço do fórum? Eu te dou, vai lá e judicializa".
Mas, tem que arrumar. Eu não digo para cassar a concessão de ninguém não. Eu
não quero isso, mas organiza. Obrigado senhor presidente.
VER. GABRIEL PEREIRA LOPES-ZÉ GOTA: Senhor presidente, no qual, eu
cumprimento em seu nome todos os colegas parlamentares. Cumprimento a
população aqui presente. Presidente, venho aqui para questionar sobre o trânsito.
Infelizmente, não para de acontecer acidentes, principalmente ali no cruzamento,
se eu não me engano, é a rua Bororós com a Couto Magalhães, que são tri
quadras daqui para frente. E, ali no cruzamento, praticamente é quase toda
semana. Já derrubaram o muro ali da casa da Solange, que é uma grande amiga.
Já arrebentaram ali, vários carros que ficam ali na esquina. Já entraram, eu acho
foi mais de duas ou três vezes na casa, e hoje cedo mais uma vez aconteceu um
acidente. Graças a Deus, não tinha ninguém passando na calçada, que
infelizmente isso pode acontecer. Já fiz diversos pedidos e uma indic^ãpiaqui
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em novembro, pedindo para que pelo menos, coloque um redutor de velocidade,
seja na rua Bororos ou na Couto Magalhães. Mas, nós sabemos também, que os
condutores não respeitam nada. Infelizmente, o que falta e muito é educação no
trânsito. Os condutores, a maioria acha que pode passar voado em tudo, em todas
as esquinas. Mas, então temos que exercer o papel de agente político, de cutucar
o Executivo e de falar aqui no Legislativo, para que coloque lá o redutor de
velocidade. Ou melhor, como já foi conversado aqui na Câmara Municipal,
presidente, que possa contratar um engenheiro de trânsito e fazer uma cul
prevenção nessa cidade. Vamos prevenir, antes que aconteça uma coisá fi
Porque infelizmente, só coloca redutor de velocidade, quebra-molas, e
lugar quando tem uma vítima fatal ou quando o estrago é muito grande,
que eu venho aqui pedir na Tribuna. Enviei mais um ofício agora, para o prefeito
e o secretário mais uma vez e é isso que eu peço o apoio de vocês. Vamos pedir
para a secretaria competente, que contrate um engenheiro de trânsito. Pegue
aonde que está acontecendo esses acidentes porque vocês podem ver,
vereadores, sempre são nos mesmos cruzamentos que acontecem os acidentes.
Sempre é na mesma rota. Então, faça um controle, uma cultura de prevenção,
para evitar que aconteça acidentes graves, qualquer tipo de acidente. Deus me
liwe, imagina se pega alguém na calçada? Já derrubaram o muro duas vezes e
entre outras coisas. Presidente, eu fui cobrado aqui também, logo pelo trabalho
que a gente tem ferrenho ai, com a concessionária Águas de Barra do Garças,
me mandaram uma foto e eu mandei a indicação aqui; que os moradores ali do
Piracema, tem um buraco que jogaram uma semente de milho. E, para você ter
uma idéia, Paulo Raye, já virou um milharal. Já tem dois pés de milho. A gente
pede e não tampa. Tem aqui, do lado do Posto Milenium, meu Deus do céu, do
lado da Feira. Do lado da Feira, ao lado. Ao lado da feira. Foi um trabalho aqui,
que a gente teve para liberar a feira, e graças a Deus a gente tem. E, os moradores
colocaram um cone e passam lá o tempo inteiro o povo da Águas de Barra dof
Garças, ali na frente; diz que o maquinário vai, aí joga uma terrinha, aí volta.
Terra não resolve. Já furaram ali, mais de cinco pneus. Você pode ficar lá, pode
ficar um dia, toda hora alguém cai. Aí, foram os moradores no pessoal do Pos
cederam um cone e deixaram lá. Então, tem certas coisas que não tem lógica^
Igual no Piracema, no bairro do nosso amigo vereador Pebinha, que sempre
cobra; já enviou aqui também, virou um milharal, Miguel. Daqui uns dias, nós
vamos pegar milho é dentro do buraco da Águas de Barra do Garças. Então, é
igual o vereador Cleber falou, toda luta que a gente investigou, entregamos as
autoridades competentes, ao Executivo, o Ministério Público Fe^^eç^l já
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ingressou com ação e entre outras coisas. Agora, deixar que um buraco vire uma
plantação de milho é muita brincadeira com a cara da população barragarcense.
VER. MIGUEL MOREIRA DA SILVA-MIGUELÃO: Senhor presidente,
cumprimento vossa excelência, em seu nome toda a mesa, cumprimento a todos
os colegas e o público aqui presente. Senhor presidente, eu quero parabenizar o
Sivirino, os funcionários dessa Casa, o Dr. Heros e a Edina, e também à mesa da
câmara, por estar mantendo, dando apoio a esses funcionários para o fundo de
aposentadoria. Parabenizar a Cláudia, que mandou essa carta aí, porque essa
carta eu acho que nós temos que ir fundo nela e ver a seriedade dessa ca^úíro
quê que ela está trazendo, qual o prejuízo, para o fundo de aposenfa
Também, senhor presidente, hoje eu recebi no meu gabinete, um senhor lá, muifò
indignado com o terminal de coletivo. Ele fala que lá, se for para a prefeitura
colher o lixo lá, dá mais de um caminhão de lixo. Disse que está abandonado.
Então, sugiro que façam igual Cuiabá fez, volta a ser praça ali e os coletivos não
tem mais o terminal. O cidadão compra uma passagem e ele vai onde quiser com
essa passagem. Portanto, fica ai o pedido da mesa aí, para falar lá na prefeitura,
para tomar conta do município, porque está abandonado. O cidadão chegou ali
indignado. Eu falei: Moço, eu vou cobrar o que o senhor está pedindo aí, mas eu
não sou o prefeito para ir lá e resolver isso não. Mas, eu vou cobrar. Portanto,
depois que emitir essa Ata aqui, eu vou mandar cópia para ele, para ele ver que
eu vim aqui na Tribuna e falei. Outra coisa, senhor presidente, o 1° Secretário
dessa casa de leis, o Dr. Neto, ele leu aí, um monte de inquérito que o promotor
Marcos Brant, a promotora Natália encaminhou, falando que está arquivando.
Aí, eu pediria a mesa da casa, para pegar a assessoria jurídica e dar uma
explicação de cada inquérito desse para passar para gente na próxima sessão. A
gente quer saber que natureza é esses inquéritos, essas investigações, se é contra
os vereadores, se é contra a prefeitura. Qual é o teor dessas investigações que
foram arquivadas. São essas as minhas palavras, senhor presidente. SR.
PRESIDENTE: Pois não, excelência. Quanto aos inquéritos já posso adiantar a
resposta. O quê que ocorre? O Ministério Público em ambos os inquéritos que
foram arquivados, o fez porque já existem ações de improbidade tratando d
mesmo... melhor dizendo, ações, não de improbidade, desculpem. Ações civí
públicas que têm o mesmo objeto. Era referente a questão do lixão, da
necessidade de se extinguir o lixão; e o outro é porque houve um acordo. Então,
como houve um acordo nas ações civis pública... numa ação civil pública, o
Ministério Público disse: Bom, houve um acordo, não há porque promover uma
investigação; num deles. E, no outro, ele disse: olha, já há uma ação civil ̂ ú^ica
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851 tratando desse assunto, portanto o Ministério Público não tem mais que fazer
852 nenhuma investigação para subsidiar uma futura ação. Porque é para isso que
853 serve em tese, o inquérito civil público, para subsidiar uma futura ação civil
854 pública, uma vez que ela já existe. Foi essa a razão dos arquivamentos, eu dei
855 uma olhada. O Ministério Público ali... foram dois. Na verdade foram dois. O,
856 da Natália, ela dava ciência de que... o do Dr. Marcos, o segundo dele, dá ciência
857 de que foi feito um acordo, um termo de ajustamento de conduta, não é bem esse
858 o termo, em relação ao uso indevido de veículo que outrora houve, e com
859 celebrado um acordo, não haveria mais a percepção penal, o oferecimertto-qç
860 uma denúncia, e por isso foi arquivado. Pois não, excelência. Não havendo líiais
861 inscritos, dou por encerrado o grande expediente. Passaremos agora à leitura dos
862 projetos oriundos desta Casa e do poder executivo.
863 Dando continuidade á Sessão, o Sr. Presidente iniciou a Ordem do dia e o 1°

864 Secretário efetuou a leitura das seguintes matérias: Projeto de Lei
865 Complementar n° 006/2020, de 19 de fevereiro de 2019, de autoria do Poder
866 Executivo Municipal, que "Altera a redação do Art. 117 da Lei Complementar
867 n° 003 de 04 de dezembro de 1991 e suas alterações, que dispõe sobre o estatuto
868 e o regime jurídico único dos servidores públicos do município, das autarquias e
869 das fundações municipais e dá outras providências". Depois de lido foi
870 encaminhado à Comissão de Constituição, Justiça e Redação.
871 SR. PRESIDENTE; O Projeto de Lei n° 006/2020 tem um pedido de urgência.
872 Encaminho o Projeto de Lei Complementar n° 006/2020 à comissão de
873 constituição, justiça e redação, para que exare parecer e nós possamos apreciar
874 o pedido de urgência.
875 Continua-se a leitura. Projeto de Lei n° 007/2020, de 28 de fevereiro de 2020,
876 de autoria da Mesa da Câmara Municipal, que "Altera a Lei Municipal n° 3.272
877 de 23 de fevereiro de 2012". Depois de lido foi encaminhado às Comissões de
878 Constituição, Justiça e Redação e; Economia e Finanças. Projeto de Lei ii°
879 008/2020, de 27 de fevereiro de 2020, de autoria do Vereador Celson José da
880 Silva Sousa-PV, que "Dispõe sobre descontos no pagamento do ingresso ̂
881 Parque das Águas Quentes". Depois de lido foi encaminhado às Comissões
882 Constituição, Justiça e Redação e; Economia e Finanças. Projeto de Lei n°
883 009/2020, de 02 de março de 2020, de autoria do Vereador Dr. João Rodrigues
884 de Souza-PDT, que "Institui o Programa Adote uma Praça e estabelece regras
885 especiais para a celebração de termos de cooperação com a iniciativa privada,
886 no âmbito do referido programa". Depois de lido foi encaminhado às Comissões
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de Constituição, Justiça e Redação; Economia e Finanças e; Obras Públicas,
Transporte, Comunicação e Meio Ambiente.
SR. PRESIDENTE; Excelências, há aqui o Projeto de Lei n° 006/2020 que tem
um pedido de urgência. O objetivo do projeto é alterar o artigo 117 da Lei
Complementar n° 003/91, que institui o estatuto e o regime jurídico dos
servidores públicos do município, das autarquias e das Fundações municipais e
dá outras providências. O Dr. Heros está me chamando atenção aqui, há um
pedido de urgência, e como ele se refere a alteração de estatuto, ele não poderia
ser apreciada a urgência. Como nós faremos duas sessões, então votarem0s na
segunda, ok? Sivirino, qual que é... mas, vou dizer desde já qual quô é
finalidade da alteração. É permitir o licenciamento mantendo a remuneração d
servidores para fazer cursos de mestrado, pós-graduação, especializações
outras, doutorado, e outros cursos de aperfeiçoamento. Ele o faz,
especificamente para: extensão universitária, pós-graduação, aperfeiçoamento,'
doutorado; estágio no país e no exterior, se, do interesse da secretaria onde o
servidor estiver lotado; e altera o prazo máximo da autorização para afastamento
do servidor, para realizar curso de pós-graduação de natureza de capacitação. O
prazo de pós-graduação laíu sensu, que são aquelas especializações, será de 24
meses e a pós-graduação stricto sensu, que são os mestrados, será de 30 meses,
para mestrados acadêmicos ou profissional; e 48 meses para doutorado e 24
meses em caso de pós-doutorado. A finalidade disso é permitir que o servidor
público municipal, se, do interesse do município - não é um direito que pode ser
aquilo que a gente chama, exercido - fica a critério da municipalidade a
concessão. Se houver o interesse do município então, o servidor será agraciado.
Esse é o objetivo do projeto. Faremos a votação na segunda sessão, ok? Co-_
todos os projetos já estão lidos e não há mais nenhuma inscrição, dou po
encerrada a sessão que iniciamos às 20h. Ok?
Terminada a Ordem do Dia dessa primeira sessão e não havendo mais nenhum
vereador ou partícipe inscrito, o senhor presidente declarou encerrado os
trabalhos, cuja ata, se aprovada, receberá a assinatura de quem de direito.
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